



---

78<sup>ème</sup> Session de l'Assemblée générale  
Deuxième Commission

Item 18 (f)

**Explanation of Position (EoP)**

New York, le 22 novembre 2023  
Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

La Suisse salue l'adoption de cette résolution et se rallie au consensus. Dans le contexte de la situation globale préoccupante de la biodiversité, cette résolution revêt une importance particulière.

Permettez-moi néanmoins de préciser la position de la Suisse.

La Suisse regrette fortement l'absence de référence aux systèmes alimentaires. Considérant que les systèmes alimentaires sont l'un des principaux moteurs de la perte de biodiversité et des émissions de gaz à effet de serre, il est fortement regrettable que nous ne puissions pas y faire référence.

En effet, la deuxième édition du Global Land Outlook publiée par la Convention des Nations unies sur la lutte contre la désertification ne peut être plus claire: l'agriculture est responsable de 80 % de la déforestation mondiale, les systèmes alimentaires rejettent 29 % des émissions de gaz à effet de serre dans l'air et les facteurs liés à la production alimentaire sont à l'origine de 70 % de la perte de biodiversité terrestre et de 50 % de la perte de biodiversité d'eau douce.

À notre avis, le message est donc simple : Si nous ne travaillons pas sur des systèmes alimentaires durables, nous n'atteindrons pas les objectifs et les cibles du cadre mondial pour la biodiversité de Kunming-Montréal. Les systèmes alimentaires doivent donc faire partie de la solution à la perte de biodiversité mondiale. De même, la biodiversité est essentielle pour soutenir les systèmes alimentaires durables, renforcer la sécurité alimentaire et promouvoir des régimes alimentaires sains. Que ce soit par le biais de semences et de races diverses adaptées aux conditions locales ou par les services écosystémiques essentiels nécessaires à l'alimentation et à l'agriculture, la biodiversité, les systèmes alimentaires et la sécurité alimentaire sont inextricablement liés.

Nous espérons donc pouvoir inclure de telles références fortement appropriées dans des négociations futures.

Je vous remercie.